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1 Protokoll KVS2012-07 

Anwesend: André De Stefano, Björn Semrau, Rüdiger Geib, Florian Stascheck, Gerhard 
Collmann, Gäste. Protokoll: Rüdiger Geib 

2 Beschlußfähigkeit und Protokollgenehmigungen 

Der Vorstand ist beschlussfähig. Das Protokoll des KVS 2012-06 vom 15.02.2012 
wurde auf dem KPT 2012.1 genehmigt. 

3 Finanzen 

Kassenbericht 2011 wurde abgegeben. Saskia hat mitgeprüft, aber 
Rechnungsprüferbericht nicht angefertigt und unterschrieben (dafür ist noch bis 
15.März Zeit). Jochen war nicht anwesend. Prüfer haben immer noch nicht reagiert. 
Abschluss KV DaDaDi damit nicht testierfähig. Saskia hat auf Nachfrage von Markus 
Drenger während der KVS zugesagt, den Bericht fertig zu stellen. Das Original soll 
umgehend an den LV Schatzmeister gesandt werden. GC reicht eine Scankopie. 

Gerhard schlägt vor, von zukünftigen Prüfern Adressen und Telefonnummern beim 
Vorstand zu hinterlegen und Nachrücker zu wählen. Die Satzung kann dahingehend 
geändert werden. 

3.1 Kontoführung 

Kassenstand ist zur Zeit 4.009,36 Euro. 

3.2 Ausgaben 

• 2,75 Euro Porto Spendenquittungen versenden.
• 66,30 Euro Lebensmittel Faschingsparty.
• 98,90 Euro Kaperbriefe.
• Die Rechnung für die Mach-Mit-Flyer (66,54) steht noch aus.
• Rechnung Knabenschule (150,-) liegt noch nicht vor

4 Posteingang, Vorstands-Emails und anderweitige Kommunikation an den 
Vorstand 

Keine Post. 

Emails: 

• Norbert nimmt am 14.3. an einer Podiumsdiskussion zum Thema 
Bürgerbeteiligung im Internet teil und bittet um Diskussion von Themen auf 
https://darmstadt.piratenpad.de/67 

• IHK sucht PPD Mitglied, ACTA Vortrag und ca. 15 minütige Diskussion wir 
würden Sie gerne als letzten Vortrag vorsehen, so dass das im Prinzip Open-
End ist. An dem Tag werden sehr unterschiedliche Themen behandelt, die 
meisten davon sind technischer Natur. Der ACTA-Vortrag wäre somit eine 

https://darmstadt.piratenpad.de/67


"Ausnahme", die die IT-Leiter ausdrücklich gewünscht hatten. Markus Drenger 
würde das üvernehmen. Anfang Mai, vormittags. Markus kann bei 
Terminkollision mit BPT nicht teilnehmen. 

• Viktoriaschule 22. Februar um 10.30. Bitte an Stavo Fraktion um Teilnahme zu 
organisieren. Claudia hat teilgenommen, ist gut gelaufen, mit positivem 
Zeitungsartikel und Rückmeldung von Claudia auf der Mailingliste. 

• Deutsch-Diff-Kurs aus Höchst i.Odw., wollen mehr zu BGE wissen. Michael 
Kittlaus antwortet. Oder eine Gruppe auf Bundesebene für Programm-FAQ. 
Andre kontaktiert Markus, Antwort an uns und Michael kommt auf CC. Keine 
Rückmeldung vom Deutsch-Diffkurs, Punkt wird geschlossen. 

• Anfrage Musik-Piraten wg. CC-Konzert im Juni in Darmstadt. André hat nach 
weiteren Infos gefragt. Internationale Band, Death Metal. Chrsitian bittet den 
KV Darmstadt, das zu veranstalten. Lehnen wir ab. Punkt wird geschlossen. 

• "Kein Platz für Nazis", André hat geantwortet, keine Rückmeldung. 
Möglicherweise Demo zu dem Thema. Claudia wurde dazu angeschrieben, hat 
Vorstand um Reaktion gebeten. Fraktion steht als Unterstützer auf Liste. Punkt 
wird geschlossen. 

5 Administration 

5.1 Homepage 

5.1.1 Anschluss an den LV (drupal) 

Die drupal Instanz steht, DNS muss angepasst werden. Flo will alles bis Anfang 2012 
fertig einrichten. Diskussion mit den Fraktionen über gemeinsame Nutzung. Flo soll 
schreiben, was noch fehlt damit die drupal Instanz online gehen kann. Inhalte 
übertragen ist der wesentliche Punkt. Frage, ob Kommentare freigegeben werden 
sollen, damit auch nicht schreibberechtigte Anregungen zum Inhalt geben können. 
Andre möchte wissen, ob die ursprünglichen Veröffentlichungsdaten erhalten bleiben. 
Zur Migration von Inhalten gibt Flo Andre erweiterte Schreibrechte. Thomas Schmidt 
bietet an, zu helfen, muss aber von Flo noch einen drupal Account erhalten. Andre 
weist ihn ein. Kontakt über Vorstandsliste. 

Die FW wollen keinen gemeinsamen Auftritt mit den Piraten. Michael klärt am 
28.Januar mit Landkreisfraktion, ob er helfen kann. Vor der Entscheidung der 
Kreistagsfraktion kein Umzug.

Zieldatum Migration auf drupal Ende Februar (nach Flo's Prüfungen). 
http://www.piratenpartei-dadadi.de/mitmachen zeigt bei "Unsere Wikiseite ist" auf 
http://wiki.piratenpartei.de/Hauptseite. Soll das so sein? Der Rest des Absatzes ist 
DaDaDi spezifisch. Rüdiger konnte auf seiner hosts Datei nicht schreiben. Andere 
Drupal Zugangsmöglichkeit? Keine. 

Flo 

5.1.2 Administration der Homepage 

Status siehe Protokoll KVS2012-04 

5.1.3 Wiki 

Sichtbare /HE:Darmstadt Leichen: 

• /HE:Darmstadt/Mitmachen (Vorschlag: Alle Mitmach Angebote sammeln und 
auf eine einzige Seite, vielleicht diese hier lebendig gestalten oder umleiten.) 

• HE:Darmstadt/News (Vorschlag: umleiten auf drupal Startseite DaDaDi, Knopf 
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aus ;;Darmstadt;; entfernen) 
• HE:Darmstadt/Dokumente (Vorschlag: als Archiv benutzen, ansonsten aktuelle 

Satzung und GO des Vorstands, Verweis auf aktuelle Protokolle, Verweis auf 
passende Seite drupal oder andere passende der Fraktionen). 

• HE:Darmstadt/Kreisverband/Dokumente (Vorschlag: grauenhaft, überflüssig, 
leeren und umleiten auf HE:Darmstadt/Dokumente). 

Am 28. 2. verweist der Eintrag piraten-dadadi.de in ;;Darmstadt;; auf eine nicht 
erreichbare Domaine. Flo kümmert sich drum, piratenpartei-dadadi.de. 

Rüdiger bittet darum, Drupal übersichtlicher zu gestalten. André sieht das auch so. 

5.2 Open Source Ticket Request System (OTRS) 

Status siehe Protokoll KVS2012-04 

5.3 Mitgliederverwaltung 

Eine Adresskorrektur, ein Austritt. Björn überarbeitet die Adressen der Mitgliedsliste. 
Auf dem KPT ein Beitritt. Ein Mitglied ist weder per email noch postalisch erreichbar. 

5.4 Visitenkarten 

Status siehe Protokoll KVS2012-06 

5.5 Prüfung der Errichtung einer KV-Geschäftsstelle / Lagerung von Material 

„Der Vorstand möge die Errichtung einer Geschäftsstelle des Kreisverbandes 
wohlwollend prüfen.“ Offen.

André möchte eine festen Raum für regelmässige Treffen. Gerhard möchte davon 
auch Vorteile für die Parteiarbeit und sieht Kosten/Nutzen als niedrig an. 600 Euro / 
Monat warm sind nicht tragbar. Gerhard kennt Konzepte des alten Vorstands und wird 
gebeten, diese vorzustellen. Ohne einem Sponsor wird das nichts. Informativ: in 
München plant man eine KV Geschäftsstelle mit Spenden zu finanzieren (eventuell 
aber geteilt mit einer LV Geschäftsstelle).

Informativ: Bernd S. stellt dem KV seinen Keller und seine Garage in Eberstadt als 
Lagerraum zur Verfügung. Gerhard besteht auf einem Mietvertrag, da sonst kein 
ordnungsgemässer Rechenschaftsbericht möglich ist. wenn der Mietvertrag vorliegt 
ist dazu ein Vorstandsbeschluß notwendig. 

Nochmal von vorn. Bernhard ist jetzt wieder da. 

Alle 

6 Beauftragungen 

Das darf ins Wiki und wird erledigt, wenn Rüdiger Zeit und Lust hat. Status siehe 
Protokoll KVS2012-04, hier nur geänderte Punkte. 
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6.4 Fraktionen-Beauftragter 

Der Stavo Fraktion wird vorgeschlagen, einen bezahlten Schreiber einzustellen. 
Michael Kittlaus bewirbt sich um eine Stelle bei der Fraktion im Landkreis und würde 
bei Erfolg die Aufgabe der Reports übernehmen. Vorschlag, die Fraktion soll 



Sitzungen streamen und Mikro kaufen. Flo fragt Claudia.

Mindmap von Norbert und Peter. Sie führt 4 Punkte auf. Sind das Tätigkeiten für 
Personen oder Prioritäten? Nimmt Peter einen Teil der Aufgaben bereits wahr? Bitte 
um Erläuterung.

Flo will Infrastruktur für bessere Stavo Anträge schaffen und das Thema Open Data im 
Zusammenhang mit der Stavo etwas aufarbeiten.

Michael ist derzeit Mitarbeiter bei der Fraktion Kreistag. Peter hat per Email 
angekündigt, die Arbeit und Position an Michael zu übergeben und das ist jetzt 
vereinbart. 

6.8 Kooperationen innerhalb der Piraten 

Björn, Flo und Gerhard sind auf der „Vorstände Mailingliste“ der PPD, André bittet 
Markus nochmal drum, auf diese Liste zu kommen. Björn versucht auf die GG 
Mailingliste zu kommen und wird deren Vorstand anschreiben. Flo hat ihn 
angeschrieben. Björn ist PG Vernetzung beigetreten. Auf der ersten Telko haben 
neben Björn nur Judith und Ernst teilgenommen. Anhand der Vorlage Frankfurt-
gestalten.de soll eine Vorlage für alle KVs in Hessen gemacht werden. Funktions-Email 
zu Vernetzung sol für den KV eingerichtet werden. Frankfurt streamt 
Vorstandssitzungen und hat über Chat einen Rückkanal. Erste Ergebnisse des 
Vernetzungstreffen unter: http://piratenpad.de/p/HE_Vernetzung Momentan kaum 
Aktivität. Eine Mitgliederbefragung wird vorbereitet. Björn möchte sich um die 
Stammtischtournee bemühen. Flo will nach Michelstadt fahren. In DA Stadt sollte das 
erstmal nicht stattfinden. Große Piratenmassen auf ländlichen Treffen sind attraktiver. 

7 Operatives Geschäft 

7.1 Überarbeitung der Satzung des KV 

Satzungsänderungen vom KPT2012.1 sind im Wiki, Gerhard hat pdf und odt 
Versionen erstellt. Punkt hier geschlossen. 

7.2 Fasching 

Kosten 66 Euro Lebensmittel, 44 Euro Flyer und Miete Knabenschule. Spenden 150.-. 
Punkt hier geschlossen. 

7.3 Ankündigungsliste DA 

Status siehe Protokoll KVS2012-04 

7.4 Vorbereitung Wahlen 2013 

Vorbereitung Bundestagswahl 2013. Plakatbedarf hat Peter für Darmstadt gemeldet, 
Gerhard hat auch schon etwas eingetragen. Plakatzahl der letzten Bundestagswahl 
übernehmen. http://darmstadt.piratenpad.de/wahlen13 

8 Anstehende Veranstaltungen 

http://darmstadt.piratenpad.de/wahlen13
http://piratenpad.de/p/HE_Vernetzung


8.1 Nächste Vorstandssitzung 

Am 7. 3. 2012, 19.00 in der Gafenstr.27 und in Mumble NRW, Kategorie "Hessen", 
Raum "Darmstadt". 

8.2 Stammtisch 

Dienstag 6. März Stammtisch in DA. Groß-Umstadt am 16. Stammtisch, Lichtenberg 
1m 23. März. Stammtische im Landkreis koordiniert Henning.
Flo wurde auf nem Stammtisch angesprochen. Nur ein "Arbeitsstammtisch" pro 
Monat wird in der Stadt als zu wenig empfunden. Vorschlag, doch den 
Landkreisstammtisch zu besuchen. Diskussion auf KPT. Verbaselt. Was nun? 

8.3 Infostand 

Bis 11. März bitte Frankfurter OB Wahlkampf unterstützen. Für den 3. März suchen die 
Frankfurter Unterstützer.
Frage nach Unterstützung für das Saarland. Kungler koordiniert Unterstützung für 
Schleswig Holstein und Saarland. Bei Planung gerne über Rüdiger 
Übernachtungsmöglichkeiten klären (südliches Saarland).
André will Pad zur Darmstädter Bahn-Anreise auf BPT in Neumünster machen. 


